

Remercier : le sacrifice de la louange

Hébreux 13:15

« Par lui, offrons donc continuellement le sacrifice de louange à Dieu, c'est-à-dire le fruit de nos lèvres rendant grâce à son nom.

Alors que nous arrivons à cette semaine de Thanksgiving 2022, nous sommes confrontés à une question : *Pourquoi et comment devrions-nous rendre grâce à Dieu ?* Ceux qui connaissent leur Bible connaissent cette question et la réponse. Mais, comme toujours, il est important d'examiner les passages plus attentivement pour mieux comprendre le sens plus profond et plus riche qu'ils contiennent. Ce faisant, nous pouvons voir notre Seigneur plus clairement et Lui exprimer nos remerciements avec une plus grande appréciation. Dans ce passage, nous voyons comment nous pouvons exprimer notre gratitude à Dieu par l'œuvre sacrificielle et les miséricordes continues de Jésus-Christ. Privilégiés par la grâce salvatrice du Christ, nous n'avons jamais besoin de retourner à des systèmes inférieurs.

« Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui et à jamais. Ne vous laissez pas emporter par des doctrines diverses et étranges. Car c'est une bonne chose que le cœur soit établi avec grâce ; pas avec les viandes, qui n'ont pas profité à eux qui y ont été occupés. Nous avons un autel, dont ils n'ont pas le droit de manger qui servent le tabernacle. Car les corps de ces bêtes, dont le sang est apporté dans le sanctuaire par le souverain sacrificateur pour le péché, sont brûlés sans [dehors] du camp. C'est pourquoi Jésus aussi, afin de sanctifier le peuple de son propre sang, a souffert sans [dehors] la porte. Allons donc vers lui sans [sortir] du camp, portant son reproche. Car ici nous n'avons pas de ville continue, mais nous en cherchons une à venir. Par Lui, offrons donc continuellement le sacrifice de louange à Dieu, c'est-à-dire le fruit de nos lèvres rendant grâce à son nom. Mais faire le bien et communiquer [partager] n'oubliez pas: car avec de tels sacrifices Dieu est bien content. (Hébreux 13:8-16)

*Hier, aujourd'hui, pour toujours, Jésus-Christ, toujours le même
Cœurs établis par la faveur de Dieu, nous rendons grâce pour louer Son nom
Voyez notre souverain sacrificateur à l'autel; nul ne peut venir que par Son sang
Lui qui a souffert comme notre Sauveur, faisant de nous ses bien-aimés
Allons à Lui, défavorisés, portant maintenant Sa honte mortelle
Vers le ciel, nous voyageons vers l'avant, rendant grâce pour louer son nom.*

Introduction et contexte

Hébreux 13: 8-16 exprime la vérité essentielle sur Jésus-Christ qui est au centre de la vie de chaque croyant. Il est encadré par deux versets sur le leadership spirituel de chaque église. Au verset 7, nous voyons que ces dirigeants exercent leur autorité en enseignant et en prêchant fidèlement la Parole de Dieu. Ils le font, selon le verset 17, comme ceux qui doivent rendre compte à Dieu de leur utilisation de la Parole de Dieu avec Son peuple. Ceux qui entendent et obéissent à la Parole de Dieu sont une source de joie ; ceux qui sont indifférents ou qui dédaignent l'enseignement des Écritures sont une source de chagrin. Quel but est exprimé dans ce passage ? C'est que nous placerions notre foi en « **Jésus-Christ le même hier, aujourd'hui et à jamais** » (v. 8). A.B. Bruce « a souligné qu'hier, Jésus a souffert et est mort ; » aujourd'hui », il représente les chrétiens comme leur grand prêtre ; et « pour toujours », il vit pour intercéder en leur faveur. [li](#)

Alors que nous entrons dans la période d'action de grâces, ce passage nous est particulièrement utile : « *Par Lui [Jésus-Christ] offrons donc continuellement le sacrifice de louange à Dieu, c'est-à-dire le fruit de nos lèvres rendant grâce à son nom* » (Hébreux 13:15).

I. Par lui : par Jésus-Christ

R. Jésus-Christ est le Fils immuable de Dieu. « **Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui et à jamais** » (v. 8). Dans l'étude de Dieu, nous nous référons à Lui comme « immuable », ce qui signifie qu'Il ne change jamais, et Il ne changera jamais pour toute l'éternité. Ce serait contre Sa nature d'être différent de ce qu'Il est. Le même Celui qui est mort pour nos péchés et qui est ressuscité, est le même Celui qui intercède pour nous en ce moment – et Il le fera toujours.

B. Par lui: Par sa grâce salvatrice et non par un système religieux, 9-10

« Ne vous laissez pas emporter par des doctrines diverses et étranges. Car c'est une bonne chose que le cœur soit établi avec grâce ; pas avec les viandes, qui n'ont pas profité à eux qui y ont été occupés. Nous avons un autel, dont ils n'ont pas le droit de manger qui servent le tabernacle. (v.9-10).

Le livre des Hébreux présente continuellement un contraste entre l'ancien système de règles et de lois données par Dieu et la nouveauté de notre relation avec le Sauveur donné par Dieu. Les chrétiens juifs de cette époque subissaient d'énormes pressions pour revenir à l'ancien système. Ils étaient en proie à des enseignements étranges et à la pression de ne manger que certains aliments. Mais l'auteur de l'épître aux Hébreux les encouragea à accepter le fait que **« c'est une bonne chose que le cœur soit établi par la grâce, non par la viande »**. En fait, ceux qui suivaient encore l'ancien système n'ont pas le droit de s'approcher de l'autel de Dieu où notre souverain sacrificateur, Jésus-Christ, intercède. Privilégiés par la grâce salvatrice, nous n'avons jamais besoin de revenir à cet ancien système.

C. Par lui: Par le sacrifice obéissant et honteux de Lui-même, v. 11-12

« Car les corps de ces bêtes, dont le sang est apporté dans le sanctuaire par le souverain sacrificateur pour le péché, sont brûlés sans [dehors] du camp. C'est pourquoi Jésus aussi, afin de sanctifier le peuple de son propre sang, a souffert sans [dehors] la porte.

Les personnes qui se sentaient rejetées par leurs amis et leurs proches pouvaient trouver un grand encouragement en Jésus-Christ. Le verset 11 fait référence à Lévitique 16:27. Maintenant, c'est instructif: l'ancien système devait être rejeté, mais le sens et le symbolisme plus profonds de l'ancien système devaient être conservés. (Vous pouvez le voir en comparant le Psaume 40:6-7 et Hébreux 10:5-10). Lévitique 16 a donné aux Israélites des instructions sur la façon de célébrer le Jour des Expiations. Au verset 27, le bœuf et le bouc émissaire devaient être emmenés hors du camp et brûlés. Les Israélites le faisaient régulièrement lorsqu'ils erraient dans le désert : ce sacrifice annuel était disposé à l'extérieur du camp. Les prêtres qui ont fait ce sacrifice le Jour des Expiations n'ont pas été autorisés à le manger, et personne d'autre non plus.

Les versets 11-12 soulignent pourquoi ceux qui demeurent dans l'ancien système de sacrifices **« ... n'ont pas le droit de manger »** (v. 10). Le sacrifice du Jour des Expiations était honteux et disposé à l'extérieur du camp. Pendant la période du Temple, il aurait été disposé à l'extérieur des portes de la ville; C'était un reproche honteux. Mais Jésus-Christ était disposé à être notre sacrifice expiatoire rempli de honte. Sa mort sur la croix du Calvaire était à l'extérieur des murs de Jérusalem à

l'époque. Sa mort était un reproche honteux. Pourtant, c'est par le sang de Jésus-Christ qu'il nous a accordé le privilège de la grâce salvatrice. Nous n'avons jamais besoin de revenir à l'ancien système. Et ceux qui pratiquent encore l'ancien système n'ont pas droit au sacrifice privilégié de l'expiation du Christ.

Les versets 13-16 nous aident à appliquer ce que nous avons appris sur Jésus-Christ. Sa mort était un reproche honteux, mais les systèmes religieux ornés d'aujourd'hui sont pleins de paillettes et de paillettes. Pensez-y lorsque vous verrez les célébrations pendant les prochaines vacances. Des célébrations opulentes, pleines de décorations et de cérémonies fantaisistes, sont présentes dans les rituels des systèmes religieux. Mais ceux qui connaissent la vraie nature de Jésus-Christ comprennent qu'il a pris sur lui notre reproche répugnant. Comment appliquerions-nous ce que nous apprenons dans ce passage ? Maintenant que nous savons pourquoi nous pouvons rendre grâce, comment devrions-nous rendre grâce ?

II. « Appliquons concrètement ce passage »

Un. Allons à Lui, portant Son reproche, v. 13-14

« Allons donc vers lui sans [sortir] du camp, portant son reproche. Car ici nous n'avons pas de ville continue, mais nous en cherchons une à venir » (v. 13-14).

Sans aucun doute, les amis et les parents de ceux qui étaient venus à Christ méprisaient leur nouvelle foi en Jésus. Ils leur ont fait honte avec des regards et des mots de reproche parce qu'ils ne participaient plus à l'ancien système religieux. Mais l'auteur de l'épître aux Hébreux encouragea ces croyants : **« Allons donc vers lui... portant son reproche !** Ne manquez pas ceci: ils ont été encouragés à porter la mort honteuse du Christ comme un insigne d'honneur! Donc, aujourd'hui, nous devrions porter le reproche honteux du Christ – car c'est pour nous qu'Il est mort de cette mort affreuse. Il a pris notre place, mourant de la mort honteuse du pécheur que chacun de nous méritait. En admettant notre état de pécheur et en nous repentant, nous pouvons embrasser Jésus-Christ par la foi et la gloire dans sa mort, son ensevelissement et sa résurrection corporelle d'entre les morts.

Nous le faisons en tant qu'étrangers et pèlerins dans ce monde. Deux chapitres plus tôt dans ce livre, nous avons appris ce qui a transformé les croyants en étrangers et en pèlerins. Parlant des patriarches d'autrefois, il a écrit : **« Ceux-ci sont tous morts dans la foi, n'ayant pas reçu l'accomplissement des promesses, mais les ayant vues de loin, et en ayant été persuadées, et les ayant embrassées, et confessant qu'ils étaient des étrangers et des pèlerins sur la terre »**. (Hébreux 11:13). Qu'est-il arrivé à quelqu'un dans l'Ancien Testament qui, par la foi, a embrassé les promesses associées à la venue du Messie ? Ils ont été transformés en citoyens du ciel et **« ont avoué qu'ils étaient des étrangers et des pèlerins sur la terre »**. Soulignant à nouveau cet enseignement antérieur, Hébreux 13:14 déclare : **« Car ici, nous n'avons pas de ville continue, mais nous en cherchons une à venir. »** Ceux qui font confiance à Jésus-Christ aujourd'hui comme le Chemin, la Vérité et la Vie savent qu'ils sont de nouveaux citoyens du Ciel. Ils ne vivent pas pour ce monde ; Ce ne sont pas des touristes qui aiment les maux païens. Alors, sachant que Jésus-Christ est notre Roi royal, soyons prêts à être méprisés et blâmés, sachant que notre maison est au Ciel. Maintenant, nous pouvons clairement voir comment nous devons exprimer notre gratitude à Dieu à travers l'œuvre sacrificielle et les miséricordes continues de Jésus-Christ. Privilégiés par la grâce salvatrice du Christ, nous n'avons jamais besoin de retourner à des systèmes inférieurs.

B. Offrons continuellement le sacrifice de louange à Dieu, v. 15-16

Par lui, offrons donc continuellement le sacrifice de louange à Dieu, c'est-à-dire le fruit de nos lèvres rendant grâce à son nom. Mais faire le bien et communiquer [partager] n'oubliez pas: car avec de tels sacrifices Dieu est bien content. (v. 15 et 16).

Surtout en cette saison, les versets 15-16 se lisent comme un guide pour Thanksgiving. Maintenant que nous comprenons les mots « par Lui », alors offrons continuellement le sacrifice de louange à Dieu. Par cela, l'auteur se réfère au « **fruit de nos lèvres rendant grâce à son nom** ».

Offrons continuellement le sacrifice de louange à Dieu. Regardons les choses en face : se préparer et prendre le temps de rencontrer d'autres croyants de notre congrégation est un sacrifice. Vous pourriez faire d'autres choses et poursuivre d'autres intérêts. Mais l'exhortation est « offrons [pluriel] le sacrifice de louange à Dieu continuellement. »

Chaque fois que nous nous réunissons, nous pouvons lui offrir « le fruit de nos lèvres en rendant grâce à son nom ». Que nous chantions ou témoignions, que nous priions ou que nous conversions, nous avons l'occasion de sacrifier notre temps pour louer Dieu ensemble. En ces jours sombres, surtout quand vous traversez des épreuves et des tourments, ces moments de louange de Dieu sont des moments de soulagement béni. Dans le service de ce matin, alors que nous chantons, offrons le sacrifice de louange à Dieu. Au cours du service de ce soir, nous présenterons un nouvel hymne de louange à Dieu intitulé « Ô Dieu dont le nom est saint ». Runissons-nous pour offrir continuellement le sacrifice de louange à Dieu – le fruit de nos lèvres rendant grâce à son nom. Ce mardi soir, lorsque nous nous réunissons pour notre service de témoignage d'action de grâces, pensez à sacrifier du temps pour encourager d'autres croyants avec « le fruit de vos lèvres rendant grâce à son nom ».

Et juste avec cette louange aimante à Dieu, souvenons-nous de notre prochain. Comment faisons-nous cela? En « faisant le bien et en partageant ». Nous ne devons pas l'oublier. Pourquoi? « **Avec de tels sacrifices, Dieu est satisfait !** » Désirez-vous faire ce qui plaît à Dieu ? Eh bien, voici le guide dans les versets 15-16. Sacrifiez votre temps et vos talents pour rendre grâce et louer Dieu ensemble et partagez vos trésors avec ceux qui en ont besoin.

Dans ce passage de l'épître aux Hébreux, nous voyons comment nous pouvons exprimer notre gratitude à Dieu par l'œuvre sacrificielle et la miséricorde continue de Jésus-Christ. Privilégiés par la grâce salvatrice du Christ, nous n'avons jamais besoin de retourner à des systèmes inférieurs. Nous pouvons remercier et louer Dieu et partager nos bénédictions avec les autres.

Pasteur Gordon Dickson, Calvary Baptist Church, Findlay, Ohio <https://www.cbcbfindlay.org/giving-thanks-the-sacrifice-of-praise/>

^[1] David L. Allen, Hebrews, The New American Commentary (Nashville, TN: B & H Publishing Group, 2010), 612-613, citant A.B. Bruce, *Hebrews*, p.375